

# NOUVELLES DE L'APRUM

## NOUVELLES du 19 juin 1996

19 JUIN 1996

Chère Collègue, cher Collègue,

Osant paraphraser l'une ou l'autre des versions - plus ou moins apocryphes d'ailleurs - des propos qu'aurait tenus Mark Twain, j'affirme que la règle d'or en matière de prévisions météorologiques à long terme est contenue dans la formule *il faut laisser au temps le temps d'apporter le beau temps souhaité*. Et c'est ainsi que, à la longue, le printemps est venu - vous l'avez vu? - et que l'été viendra. Un des points d'inflexion de la courbe du temps (dans le sens de beau temps ) coïncide généralement avec l'Assemblée générale annuelle de l'APRUM. À n'en pas douter, le conjoncture astrale doit être favorable.

De fait, l'Assemblée générale annuelle a eu lieu le 6 juin dernier et a permis à plus de cinquante membres de se retrouver et d'échanger - oh bien timidement! - à propos des divers points de l'ordre du jour. Je vous présente ci-après les éléments les plus significatifs:

- 40 nouveaux membres se sont ajoutés au cours de l'année à la liste d'envoi du secrétariat de l'APRUM laquelle compte maintenant 330 noms;
- 212 collègues ont versé leur cotisation (25\$) en cours d'année;
- Le Trésorier a présenté son rapport pour l'exercice 1995-1996.  
Vous constaterez, en prenant connaissance de l'exemplaire ci-joint de ce rapport, que la situation financière de l'APRUM est bonne. Le surplus d'opération d'environ 1 580\$ - celui de l'exercice précédant n'ayant été que de 13\$ - s'ajoutera aux 2 500\$ déjà accumulés dans la réserve de l'APRUM. Cette situation permettra à l'APRUM de disposer des moyens financiers qui pourraient être requis pour faire face à des obligations particulières. Vous avez bien deviné; l'Assemblée a décidé de maintenir à 25\$ le montant de la cotisation pour le prochain exercice.
- Le Président du Comité des candidatures a informé l'Assemblée du résultat des travaux du Comité. Il appert que la composition du Conseil pour l'exercice 1996-1997, telle que reflétée dans le texte ci-joint, est sensiblement la même que pour l'exercice précédent. Deux nouveaux membres, les professeurs Jacques Henripin (démographie) et Guy Couturier (théologie) remplacent les collègues

Maurice L'Abbé (mathématiques) et Venant Cauchy (philosophie) qui y siégeaient fort utilement depuis quelques années;

- Dans une intervention relative à la situation financière très difficile dans laquelle se trouve présentement l'Université, un collègue signale tout d'abord le remarquable développement que l'Université a connu tout au long des trois ou quatre dernières décennies et fait état de la vive inquiétude de la communauté universitaire devant l'ampleur des retombées néfastes qui pourraient résulter des mesures qui devront être prises pour satisfaire les exigences budgétaires imposées. Il rappelle, par la suite, le rôle de tout premier plan joué au cours des ans par plusieurs membres du corps professoral maintenant à la retraite tant dans la détermination des orientations prises par l'Université que dans la mise en oeuvre des moyens et des structures qui ont permis à l'Université d'atteindre les objectifs retenus. Il s'interroge sur le rôle bénéfique que certains membres de l'APRUM pourraient encore jouer, de concert avec les autorités compétentes et les organismes appropriés, pour préserver les éléments essentiels du patrimoine intellectuel et culturel constitué au cours des années. L'Assemblée réagissant positivement à cette intervention, le Président s'engage à y donner les suites requises.

Immédiatement après l'Assemblée générale, les membres se sont retrouvés dans la partie ouest du Hall d'honneur pour participer à la réception organisée par les collègues Roland Rivest, Paule Rolland-Thomas, Pierre Couillard et Jean-Paul Lussier. Il a été intéressant de constater une fois de plus jusqu'à quel point les collègues ont plaisir à se retrouver et à échanger au sujet d'événements - plusieurs d'entre eux déjà entrés dans le domaine de la mémoire profonde! - qui se reproduisent d'une façon quasi identique en cette fin de millénaire. Il y a peut être une leçon à tirer de cette rémanence des situations! Quoi qu'il en soit, le Comité organisateur de la réception mérite les félicitations et les remerciements des convives.

L'APRUM, qui suit de très près l'évolution du dossier des frais relatifs aux médicaments, vous avisera en temps utile des retombées éventuelles des décisions qui seront prises.

Les déjeuners du 3<sup>e</sup> jeudi du mois reprendront en septembre. Annotez déjà votre calepin à leur sujet.

Que les prochaines semaines fortifient votre confiance dans les vertus de la sérénité.  
À vrai dire, il n'y a que ça!

Le Président  
Jacques St-Pierre

JSP/fsp  
P.J.: 2